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В зале заседаний Костромской об-
ластной Думы профсоюзы отметили 
значительные усилия, предпринимае-
мые органами власти как на федераль-
ном, так и на региональном уровне по 
преодолению последствий беспреце-
дентного внешнего давления на нашу 
страну. В то же время, при официаль-
ной статистике снижения общей напря-
женности на рынке труда наблюдаются 
определенные проблемы в сфере за-
нятости в связи со «скрытым» сокра-
щением численности работников в от-
дельных отраслях экономики. Кроме 
того, предлагаемый с 1 марта размер 
индексации заработной платы на уров-
не 4% не может гарантировать повыше-
ние реального уровня доходов в связи 
со значительным ростом потребитель-
ских цен на товары и услуги. Особую 

обеспокоенность вызывает положение 
граждан, занятых на неквалифициро-
ванных работах и получающих мини-
мальный размер оплаты труда.

В ходе заседания о мерах по пре-
одолению этих явлений отчитались 
профильные департаменты админи-
страции области. Каждый из них прово-
дит регулярный мониторинг по своему 
направлению. В отдельных случаях ре-
гулировать ситуацию и отношения с ра-
ботодателями приходится буквально 
«в ручном режиме», признаются пред-
ставители власти.

Кроме того, в настоящее время 
большинство мер поддержки в основ-
ном федерального уровня. Участники 
заседания в ходе разговора предла-
гали и такие, которые по силам вла-
сти региона.

Например, председатель профсо-
юза работников культуры Любовь Хру-
нина подняла вопрос поддержки мо-
лодых специалистов в сельской мест-
ности. На сегодняшний день выпуск-
ники, впервые принятые на работу 
в государственные или муниципаль-
ные организации в год окончания 
учебного заведения, имеют право на 
единовременную денежную выплату 
в 100 000 руб лей. Профсоюзный лидер 
предложила увеличить срок поиска ра-
боты, поскольку полгода — довольно 
короткий срок и уже были ситуации, 
когда молодой специалист терял пра-
во на выплату.

Председатель профсоюза работни-
ков образования и науки Елена Райки-
на предложила регулировать цены не 
только на продовольственные товары 
первой необходимости, но и на школь-
ные принадлежности к 1 сентября.

Все рекомендации по итогам 
встречи будут обобщены и направле-
ны в профильные департаменты, об-
ластную Думу, в профсоюзные орга-
низации.

«В непростое для нашего обще-
ства время на социальных партнерах 
в лице органов власти, работодате-
лей и профсоюзов лежит важнейшая 
задача — обеспечение социального 
мира и социальной справедливости. 
Сегодня, когда на российскую эконо-
мику идут целенаправленные уда-
ры, социальная ориентированность 
должна стать основным принципом 
работы субъектов всех отраслей», — 
отметил председатель Федерации ор-
ганизаций профсоюзов Костромской 
области Алексей Шадричев.

ВМЕСТЕ — ПРОТИВ КРИЗИСНЫХ ЯВЛЕНИЙ

РЕГИОНАЛЬНЫЕ депутаты, представители органов ис-
полнительной власти и  профсоюзы обсудили ситуацию 
в  социально- трудовой сфере области в  условиях эконо-

мических санкций. Межведомственная рабочая встреча со-
стоялась 27  апреля по инициативе Федерации организаций 
проф союзов Костромской области.

14  апреля состоялось очередное заседание Совета Фе-
дерации организаций профсоюзов Костромской области. 
В рамках повестки члены Совета рассмотрели итоги фи-
нансовой деятельности Федерации в 2021 году, обсудили 
ряд организационных вопросов.

Участники заседания заслушали доклад контрольно- ревизионной 
комиссии, утвердили показатели выполнения сметы доходов и расходов 
и финансовый баланс Федерации за 2021 год.

Также члены Совета одобрили заключение Соглашения о взаимо-
действии между костромскими профсоюзами и комитетом по делам мо-
лодежи Костромской области, рассмотрели ряд вопросов, касающихся 
имущества Федерации.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 
ФОПКО

Собравшихся поприветствовал 
председатель Федерации Алексей Ша-
дричев. «Обучению уполномоченных 
по охране труда профсоюзы традици-
онно уделяют большое внимание. Ведь 
законодательство в этой сфере посто-
янно меняется, а от грамотной, слажен-
ной работы профсоюзных специали-
стов во многом зависит безопасность 
всего коллектива», — отметил лидер 
костромских профсоюзов.

Программа обучения включала 
в себя лекцию по изменениям в за-
конодательстве в охране труда и по-

жарной безопасности, как уже всту-
пившим в силу с 1 марта 2022 года, 
так и предстоящим.

Спикером выступила Елена Бе-
ляева, технической инспектор труда 
ФОПКО. В течение дня говорили об 
изменениях в Х разделе Трудового 
Кодекса РФ, о новшествах в правилах 
по охране труда.

«В ходе занятий подробно разобра-
ли, как изменения повлияли на работу 
первичных профсоюзных организаций 
по направлению «охрана труда». Оста-
новились на том, на что следует об-

ратить внимание выборному органу 
первички при согласовании локальных 
нормативных актов. Мы постарались 
акцентировать внимание на тех мо-
ментах, которые важны именно для 
профсоюзных уполномоченных», — рас-
сказывает Елена Беляева.

На семинаре представители пер-
вичных профсоюзных организаций 
узнали, на что обратить внимание при 
оценке профессиональных рисков, 
какие локальные нормативные акты 
необходимо актуализировать в связи 
с изменениями в законодательстве, 
как организовать учет микротравм 
и т. д. Были разобраны основные на-
рушения по охране труда, выявляемые 
в ходе проверок. Перед собравшими-
ся выступили представители здравоох-
ранения с информацией об оказании 
первой доврачебной помощи.

В завершение семинара была про-
ведена викторина по охране труда. 
Участники разделились на 3 коман-
ды: команда «Трудоголики», коман-
да «Профи» и «Команда «Ух». Все они 
показали высокие знания по охране 
труда. Победителем была признана 
команда «Профи», которая получила 
сладкий подарок.

Всемирный день охраны труда от-
мечается ежегодно 28 апреля. Тема 
его в 2022 году — «Общими усилиями 
сформировать позитивную культуру 
охраны труда».

Семинар для уполномоченных 
по охране труда

Реализация сторонами социаль-
ного партнерства обязательств, за-
крепленных в Соглашении, прохо-
дила в условиях продолжающихся 
ограничений, введенных в связи 
с распространением коронавирус-
ной инфекции. В 2021 году несмо-
тря на пандемию значительно улуч-
шилась ситуация на рынке труда. 
Сократилось количество безработ-
ных, увеличилось количество заяв-
ленных работодателями вакансий.

Председатель Федерации орга-
низаций профсоюзов Костромской 
области Алексей Шадричев в своем 
выступлении подробно остановился 
на защите трудовых прав работни-
ков. Федерация профсоюзов и от-
раслевые организации осуществля-
ли регулярное бесплатное консуль-
тирование и оказание правовой по-
мощи членам профсоюзов. Большое 
число обращений касалось вопросов 
возможного отстранения от работы 
либо увольнения в связи с отказом 
работников вакцинироваться. Проф-
союзы инициировали расширение 
гарантий и компенсаций, в том чис-
ле по предоставлению дополнитель-
ного времени отдыха работникам, 
проходящим вакцинацию от новой 
коронавирусной инфекции.

Эффективно в 2021 году прово-
дилась работа по защите трудовых 

прав в судебных инстанциях. Проф-
союзы успешно восстанавливали 
в должности незаконно уволенных 
работников, отсуживая внушитель-
ные суммы за вынужденный про-
стой, боролись за выплату поло-
женных сумм.

В рамках профсоюзного кон-
троля в 2021 году штатным инспек-
тором труда ФОПКО проведено 40 
проверок по охране труда, в ходе 
которых выявлено 551 нарушение.

В рамках повестки областной 
Союз промышленников доложил 
о работе по формированию в рай-
онах легитимной стороны рабо-
тодателей, уполномоченной на 
подписание соглашений на уров-
не муниципальных образований. 
Лидеры отраслевых профсоюзов 
АПК и лесных отраслей вновь под-
няли проблему мизерных окладов 
в структуре заработной платы по 
учреждениям ветеринарии и лес-
ного хозяйства. Для рассмотрения 
профсоюзных предложений будут 
созданы специальные межведом-
ственные комиссии.

В финале заседания лидер ко-
стромских профсоюзов рассказал 
об инициативе создания региональ-
ной Доски Почета. Члены трехсто-
ронней комиссии единогласно под-
держали идею.

Органы власти, профсоюзы 
и работодатели подвели итоги 
совместной работы в 2021 году

ОПЛАТА труда работников, доходы и уровень жиз-
ни населения Костромской области стали цен-
тральными темами заседания региональной трех-

сторонней комиссии по регулированию социально- 
трудовых отношений. Представители профсоюзов, ра-
ботодателей и  органов власти отчитались о  выполне-
нии областного соглашения о  социальном партнерстве 
в сфере труда в 2021 году.

В ПРЕДДВЕРИИ Всемирного дня охраны труда в Федера-
ции организаций профсоюзов Костромской области про-
шел семинар для уполномоченных (доверенных) лиц по 

охране труда. Профильное обучение прошли более 20 пред-
ставителей разных отраслевых профсоюзов.
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— Алексей Викторович, как 
профсоюзы оценивают социально- 
экономическую обстановку в обла-
сти после двух лет жизни в услови-
ях пандемии?

— Действительно, последние два 
года были чрезвычайно сложными. 
Это связано в первую очередь с тем, 
что мы пережили несколько волн ко-
ронавирусной инфекции. И это не 
могло не отразиться и на экономике, 
и социальной сфере. Но профсоюзы, 
представители власти и работодатели 
совместными усилиями делали все 
возможное, чтобы минимизировать 
негативные последствия пандемии. 
Нам удалось стабилизировать рынок 
труда, удалось защитить интересы ра-
бочего человека, не дать обрушиться 
доходам населения.

Когда заканчивался 2020 год, 
уровень безработицы был выше 3% 
и количество безработных было 
порядка 11,5 тысяч человек. Но 
усилиями социальных партнеров 
2021 год мы закончили с циф-
рой 2300 человек. То есть ко-
личество безработных умень-
шилось почти в 5 раз. И это 
очень серьезный показа-
тель. При этом сегодня ры-
нок предлагает около 6 000 
вакансий.

Вместе мы работали 
над увеличением базо-
вых окладов в бюджет-
ный сфере. В 2021 го-
ду мы смогли не до-
пустить ужесточения 
отношений между ра-
ботником и работода-
телем в плане прививок 
от коронавируса. Профсо-
юзы чётко и ясно поддержали 
вакцинацию. Но в этой ситуации не 
должно быть шантажа, угроз, уволь-
нений и прочих перегибов. Не слу-
чайно профсоюзы одни из первых 
поддержали инициативу губернато-
ра о дополнительных оплачиваемых 
днях отдыха для людей, сделавших 
прививку.

— Какие изменения произошли 
в региональной профсоюзной по-
вестке?

Мы работали над тем, чтобы не 
обрушились доходы населения, над 
сохранением рабочих мест. Не слу-
чайно сегодня из 900 первичных 
профсоюзных организаций в 750 за-
ключены коллективные договоры. 
В трети из них заложена процедура 
индексирования заработных плат. 
Это важно.

В течение 2021 года в Костром-
скую Федерацию профсоюзов и от-
раслевые организации обратились за 
помощью около 3000 человек. Они 

связаны и с незаконными увольне-
ниями, и с задержкой положенных 
выплат и неправильным их начис-
лением, и с выходом на досрочную 
пенсию. При необходимости про-
фсоюзные юристы представ-
ляли интересы членов 
профсоюза в судах. 
Однако, чтобы пре-
сечь нарушение тру-
довых прав, в боль-
шинстве случаев 
достаточно вмеша-
тельства профсою-

за на уровне переговоров с рабо-
тодателем, а иногда — обращения 
в контрольно- надзорные органы. 
Безусловно, каждый член профсо-
юза получил квалифицированную 
юридическую помощь.

Конечно, профсоюзы продолжа-
ют пристально следить за проблема-
ми в области охраны труда. За про-
шлый год специалисты Федерации 
осуществили порядка 50 проверок 
предприятий и организаций. Прово-
дя свой аудит охраны труда, профсо-
юзы указывают работодателям на 
ошибки и тем самым помогают не 
только наладить правильную, безо-
пасную работу своих коллективов, но 
и не попасться на довольно крупные 
штрафы. Например, за 2021 год мы 
помогли избежать санкций на общую 
сумму порядка 20 млн. руб лей. Согла-
ситесь, это огромная сумма.

— Каким был минувший год 
для профсоюзных здравниц?

— Наши организации попали 
в очень трудную ситуацию с нача-
лом пандемии. Но сегодня мы с гор-
достью говорим: профсоюзные са-
натории выжили и ждут гостей. Нам 
удалось сохранить весь персонал, 
наших высококвалифицированных 
специалистов.

Костромской санаторий «Волга» 
был признан победителем в шести 
государственных торгах и обеспечен 
пациентами на 2021–2022 годы. Бла-

годаря этому в профсоюзной 
здравнице поправить здоро-

вье смогли 3300 человек. 
Общая сумма госзака-

за составила более 
74 миллионов руб лей.

Стоит напомнить, 
что в ноябре 2020 го-
да профсоюзный са-

наторий «Колос» начал принимать 
пациентов на реабилитацию после 
COVID-19. Оплата лечения и всех ус-
луг осуществляется за счет средств 
Фонда обязательного медицинско-
го страхования. Мы получаем мас-
су положительных отзывов и бла-
годарностей от пациентов, которых 
в «Колосе» буквально ставят на ноги. 
В прошлом году здесь прошли лече-
ние 1628 человек. По итогам 2021 го-
да здравница стала лауреатом Все-
российской премии «ПроДокторов». 
«Колос» признан одним из лучших 
лечебных учреждений нашего реги-
она по отзывам пациентов.

Профсоюзами предоставляются 
льготы членам профсоюза на лече-
ние во всех наших здравницах. В про-
фсоюзных санаториях «Колос», «Вол-
га», им. «А. П. Бородина» 382 члена 
профсоюза воспользовались 30% 

скидками на оздоровление. Продол-
жает работать на благо костромичей 
и спортивный комплекс «Спартак».

— На чем сегодня основывает-
ся совместная работа профсоюзов, 
работодателей и органов власти?

Социальное партнерство — это 
действительно очень непростой ме-
ханизм. Его эффективность и полез-
ность основана на умении догова-
риваться, брать на себя обязатель-
ства и выполнять их. В январе было 
подписано новое трёхстороннее со-
глашение о социальном партнерстве 
в сфере труда на 2022–2024 годы. 
Скажу честно, оно далось нам очень 
непросто. В течение трёх месяцев 
работала комиссия представителей 
всех трёх сторон. В нее поступило 
52 предложения, 20 из которых от 
профсоюзов.

Несколько новелл соглашения 
являются для нас базовыми и очень 
важными. Во-первых, удалось добить-
ся того, чтобы во внебюджетной сфе-
ре тарифная ставка 1 разряда была 
не ниже минимального размера опла-
ты труда, принятого на федеральном 
уровне. Во-вторых, прошла инициа-
тива профсоюзов о днях дополни-
тельного оплачиваемого отпуска для 
работников, которые в течение года 
не воспользовались больничным ли-
стом. И, наконец, нам удалось отсто-
ять положения о повышении заработ-
ной платы работников наряду с ее 
обязательной индексацией.

— С началом пандемии начал-
ся процесс системного пересмо-
тра трудового законодательства. 
Как профсоюзы участвуют в нор-
мотворческой деятельности?

Доходы, рабочее место и охрана 
труда — вот основные направления, 
по которым проходил пересмотр 
законодательства, и где активно 
участвовали профсоюзы. Я бы на-
чал с того, что именно профсою-
зы достаточно серьёзно взаимо-
действовали с властью по поводу 
увеличения минимального разме-
ра оплаты труда. И именно после 
встречи Президента России Влади-
мира Путина с председателем Фе-
дерации независимых профсоюзов 
России Михаилом Шмаковым МРОТ 
был поднят и составил 13 890 руб-
лей. Безусловно, это не идеальная 
цифра, но большой шаг.

2021 год ознаменовался тем, что 
вышел долгожданный закон, выте-
кающий из антиковидных ограниче-
ний и получивший название «Закон 
об удаленной работе». В нем отра-
зилось очень много профсоюзных 
предложений.

На протяжении всего 2021 года 
мы активно участвовали в рассмотре-
нии Х раздела Трудового кодекса РФ, 
который полностью посвящён охране 
труда. И, представьте себе, профсою-
зы внесли в проект ряд предложений, 
большинство из которых были учтены. 
В итоге, удалось пресечь попытки воз-
ложить максимальную ответственность 
за охрану труда на работника. Профсо-
юзы настояли, что именно работодатель 
должен нести ответственность и созда-
вать необходимые безопасные условия.

Представители профсоюзов регу-
лярно принимают участие в заседани-
ях Комитета по молодежной политике 
Государственной Думы. Этот новый 
Комитет призван заняться вопросами, 
накопившимися в сфере правового ре-
гулирования занятости молодежи. Осо-
бое внимание уделяется разработке 
законопроекта о первом рабочем ме-
сте, в подготовке которого профсоюзы 
планируют принять активное участие.

— Россия сегодня столкнулась 
с новыми вызовами, отодвинувши-
ми на задний план даже пандемию. 
Какие новые задачи встали перед 
профсоюзами?

— Все мы сегодня находимся под 
давлением, которое оказывается на 
нашу страну западными державами 
во главе с США. Мы заявили о под-
держке действий президента России 
и готовности работать над преодо-
лением последствий экономических 
санкций вместе с нашими социальны-
ми партнерами. Профсоюзы всегда 

были мощной объединяющей си-
лой и остаются ею в сложные 

для страны времена.
Понимая всю сложность 

экономической ситуации, мы 
приняли решение о создании 

профсоюзного Штаба по мониторин-
гу ситуации и преодолению кризисных 
явлений в социально- трудовой сфе-
ре. Еженедельно представители от-
раслевых профсоюзов информируют 
о нарушении прав работников своих 
отраслей, а также проблемных или на-
пряженных ситуациях в закрепленных 
за ними районах области. В первую 
очередь мы смотрим за соблюдением 
прав работников, за своевременной 
выплатой заработной платы, за про-
цессами высвобождения работников. 
Кроме того, мы не можем обойти мимо 
вопросы, связанные с ростом цен на 
продукты первой необходимости. Обо 
всех выявленных проблемах будем 
сигнализировать в Штаб при губер-
наторе Костромской области.

Профсоюзы по-прежнему отстаи-
вают идеи социальной справедливо-
сти. Мы заинтересованы в укрепле-
нии отечественной экономики и раз-
витии социального партнерства на 
благо гармоничной, достойной жизни 
каждого человека.

Алексей ШАДРИЧЕВ: «Профсоюзы всегда были 
мощной объединяющей силой и остаются ею 

в сложные для страны времена…»

НАША страна, а  вместе с  ней и  Костромская область, 
каждый год сталкиваются с  новыми вызовами. Эко-
номические удары наносятся по всему населению. 

Удается ли профсоюзам держать ситуацию в  социально- 
трудовой сфере под контролем и  каковы первоочередные 
задачи профсоюзного движения, рассказал «Трудовой сло-
боде» председатель Федерации организаций профсоюзов 
Костромской области Алексей Шадричев.
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Для акции были выбраны самые 
востребованные городские маршру-
ты. Автобусы украсили праздничны-
ми шарами и профсоюзной симво-
ликой. Внутри пассажиров встретили 
волонтеры. Они поздравили жителей 
с наступающим Первомаем и пода-
рили праздничные флажки. Проезд 
в профсоюзных автобусах был бес-
платным для всех.

Профсоюзные автобусы в Буе 
и Нерехте вышли в рейс впервые. 
И сразу подарили горожанам много 
приятных эмоций. Водители рассказы-
вали: «Пассажиры заходят и улыбают-
ся, такое в обычные дни, конечно, не 
часто увидишь. Людям приятно, для 
них делают хорошее дело».

«Я очень положительно отно-
шусь к профсоюзным автобусам. 
Бесплатно и празднично. Это за-
мечательно!»

«С удовольствием пойду на пер-
вомайское шествие после такого 
приглашения»

«Ехала на работу с улыбкой и пре-
красным настроением. Думаю, это 
замечательная акция, хочется, что-
бы подобные сюрпризы были чаще»

«Вот бы каждый день было 
1 мая»

Такие отзывы у пассажиров вы-
звала акция. А жители других горо-
дов в социальных сетях приглашали 
профсоюзные автобусы к себе.

«Проводя акцию «Профсоюзный 
автобус», костромские профсою-
зы хотят не только поздравить 
жителей области с Первомаем, но 
и еще раз напомнить, что профсо-
юзное движение призвано объеди-
нять работников области, отстаи-
вать их трудовые права, добивать-
ся достойного размера заработной 
платы, безопасных условий труда, 
справедливых социальных гарантий. 
В этом году единый лозунг Дня меж-
дународной солидарности трудя-
щихся очень простой, знакомый всем 
и в то же время несущий глубокий 
патриотический смысл — «Zа Мир! 
Zа Труд! Zа Май!», — отметил лидер 
костромских профсоюзов Алексей 
Шадричев.

Автопробег стартовал 12 апреля 
с выстрелом полуденной пушки во 
Владивостоке. Ежедневно профсо-
юзная колонна пополнялась новыми 
экипажами из разных регионов Рос-
сии. В автопробеге и сопутствующих 
митингах участвовали профсоюзные 
лидеры и активисты из всех регио-
нов России.

28 апреля митинг- старт в под-
держку первомайского автопробе-
га прошел в Костроме. Костромские 
экипажи приветствовали профсоюз-
ные активисты и представители об-
щественных организаций.

«Всероссийский профсоюзный 
автопробег призван сплотить мно-
гонациональный народ Российской 
Федерации. Не зря все регионы на-
шей страны примут участие в этой 
масштабной патриотической ак-
ции, преодолев в общей сложности 
почти 10 000 километров. Наша об-
щая задача — объединиться против 
враждебных настроений, заявить 
о поддержке Президента страны 
и непринятии радикального нацио-
нализма, расползающегося по миру. 
Наша позиция основывается на уве-
ренности в необходимости спецопе-
рации, проводящейся вооруженными 
силами России, и желании достой-
ной, безопасной жизни для каждого 
россиянина», — обратился к участни-
кам митинга председатель Федерации 
организаций профсоюзов Костром-
ской области Алексей Шадричев.

Собравшихся поприветствовал 
ветеран вооруженных сил воздушно- 
десантных вой ск, участник военных 
действий в Афганистане и Югосла-
вии Игорь Чепала: «Сегодня защи-
та Отечества — такой же священ-
ный долг и обязанность каждого, 
как и много лет назад. Наша стра-

на сейчас преодо-
левает новые ис-
пытания. Через 
дым и пламя сра-
жений вновь идут 
солдаты России, 
заслонив собой свой народ, своих 
братьев и сестер Донбасса, круша 
неонацистов. И мы сегодня вместе 
с нашими ребятами, с нашим прези-
дентом! Где бы Россия не поднимала 
свой праведный меч, она отстаива-
ла свое право жить народам по сво-
им традициям и обычаям!»

«Мы с супругом, не раздумывая, 
решили присоединиться к автопро-
бегу. Мы поддерживаем все лозун-
ги, с которыми едем, поддержива-
ем действия руководства страны. 
И вдвой не приятно, что такое па-
триотическое мероприятие приу-
рочено к 1 Мая, к главному профсо-
юзному празднику», — говорит участ-
ница автопробега председатель пер-
вичной профсоюзной организации 
Галичской окружной больницы Ека-
терина Соколова.

После окончания митинга автоко-
лонна костромских профсоюзов под 
аплодисменты собравшихся и гудки 
встречных автомобилей проехала по 
городу. Четыре машины с символи-
кой автопробега направились в Тулу, 
чтобы присоединиться к коллегам из 
ЦФО и далее принять участие в пер-
вомайских мероприятиях в Москве.

29 апреля костромские экипажи 
приняли участие в митинге, который 
прошел возле памятника Защитникам 
неба Отечества в городе- герое Туле. 
Финальными точками автопробега 
стали Волгоград и Севастополь. Там 
9 мая профсоюзные активисты при-
няли участие в мероприятиях, посвя-
щенных Дню Победы.

Профсоюзный праздник, при-
званный отдать дань уважения всем 
труженикам, работающим на благо 
Поназыревского района, проходит 
с 2011 года. Организует его традици-
онно координационный совет райо-
на, в состав которого входят первич-
ки восьми отраслевых профсоюзов.

В церемонии награждения при-
няли участие председатель Костром-
ской областной организации профсо-
юза работников образования и на-
уки Елена Райкина, председатель 
Костромской областной организа-
ции профсоюза работников культу-
ры Любовь Хрунина, председатель 
областной организации профсоюза 
работников здравоохранения Павел 

Лебедько, председатель областной 
организации профсоюза работников 
лесных отраслей Юрий Павличенко, 
председатель обкома профсоюза ра-
ботников государственных учрежде-
ний и общественного обслуживания 
Юрий Сидоров

«В условиях, когда наша страна 
каждый год сталкивается с новы-
ми вызовами, основной целью про-
фсоюзов по-прежнему остается 
защита человека труда и его прав. 
Мы работаем над своевременной 
выплатой зарплаты, контроли-
руем вопросы охраны труда и со-
блюдения трудового законодатель-
ства, добиваемся дополнительных 
социальных гарантий. Профсоюзы 

ведут огромную работу. Для нас 
важен каждый человек, посвятив-
ший себя честному труду. Примите 
слова благодарности за ваше нерав-
нодушие, активную жизненную по-
зицию, ваше трудолюбие, высокий 
профессионализм и преданность 
любимому делу», — поприветствовал 
номимантов и гостей акции предсе-
датель областной организации проф-
союза работников лесных отраслей 
Юрий Павличенко.

Открыла праздник председатель 
Координационного совета Поназы-
ревского муниципального района Та-
тьяна Оборотова. Она поздравила 
тружеников района, пожелала даль-
нейших успехов в работе и достиже-
ния новых вершин.

Лауреатов профсоюзной акции 
«Славим человека труда!» чествовали 
в шести номинациях. Самая многочис-
ленная — «За верность профессии». 
На празднике труда награждали и тех, 
кто пользуется заслуженным автори-
тетом в своих трудовых коллективах, 
и инициативных представителей мо-
лодого поколения. Отдельные номи-
нации были для профсоюзных лиде-
ров и социальных партнеров.

С огромным трепетом и волнени-
ем поднимались награждаемые на 
сцену, им вручались подарки и ди-
пломы Федерации организаций про-
фсоюзов Костромской области. Музы-
кальным подарком участникам празд-
ника стали выступления творческих 
коллективов и солистов района.

Жители Костромской области прокатились 
на профсоюзных автобусах

ЦЕЛЫЙ день 28  апреля на городских пассажирских маршрутах в  Костроме, Нерехте 
и Буе работали «Профсоюзные автобусы». Такую акцию региональная Федерация ор-
ганизаций профсоюзов провела в преддверии Дня международной солидарности тру-

дящихся.

«ZА МИР БЕЗ НАЦИЗМА!»: 
Кострома приняла участие 

во Всероссийском патриотическом 
автопробеге ФНПР

«ZА МИР! ТРУД! МАЙ!», «ZА МИР БЕЗ НАЦИЗМА!» — под таки-
ми девизами Федерация независимых профсоюзов России 
в  рамках первомайских мероприятий провела всероссий-
ский автопробег — в поддержку человека труда, российской 
армии и действий президента страны Владимира Путина.

СПАСИБО ЗА ТРУД!

БОЛЕЕ 30 поназыревцев отмечены за свой труд и  про-
фессионализм в рамках профсоюзной акции «Славим 
Человека Труда!».
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КОСТРОМА
Традиционно в составе празд-

ничной колонны — члены профсою-
зов, ветераны, трудовые коллективы, 
представители общественных и моло-
дёжных организаций, политических 
партий. В этом году костромичи встре-
чают праздник в особом настроении. 
Костроме присвоено звание «Город 
трудовой доблести».

«После 2 лет тишины мы вышли 
на Первомайское шествие. С особой 
радостью и гордостью за то, что 
делаем правое дело, трудимся на 
благо жителей Костромской об-
ласти мы шагали по главной улице 
города. С праздником Человека Тру-
да! УРААА!!!», — делится праздничным 
настроением участница шествия Али-
на Седова.

«Мы соскучились по празднику, 
а повод такой, как Первомай — он 
возвращает нас к добрым, ярким, ве-

сенним событиям, — поделился впе-
чатлениями председатель Костром-
ской областной Думы Алексей Ано-
хин, — и хочется окунуться в ат-
мосферу дружеских улыбок, взгля-
дов. Быть вместе, видеть красоту 
и мощь этой праздничной колонны, 
энергетику людей чувствовать — 
это здорово!»

Участники колонны выстроились 
по отраслевому принципу. Каждая 
сфера, каждое предприятие старались 
выделиться и быть заметными. Поэто-
му Первомайское шествие — 2022 ста-
ло самым ярким массовым мероприя-
тием за последние два с лишним года.

Не забыли и про экономический 
посыл праздника. В Международный 
день солидарности трудящихся чле-
ны профсоюзов несли транспаранты 

с требованиями достойной заработ-
ной платы, гарантий для молодежи, 
безопасных условий труда.

«На рабочего человека сегодня 
легла большая ответственность. 
Надо противостоять санкциям, на-
до восстанавливать экономику, на-
до наращивать импортозамещение. 
Поставленные задачи будут выпол-
нены только в условиях уважения 
к трудовому населению и создания 
для него достойных условий тру-
да», — отметила председатель Ко-
стромской областной организации 
профсоюза работников АПК РФ Еле-
на Шумова.

В праздничном шествии костро-
мичи прошли по улице Советской до 
Сусанинской площади, где состоял-
ся праздничный митинг и концерт.

Штаб по мониторингу ситуации и преодоле-
нию кризисных явлений в социально- трудовой 
сфере начал свою работу в Федерации профсо-
юзов Костромской области. Такое решение про-
фсоюзы приняли в связи с обострением эконо-
мической ситуации в стране на фоне введения 
санкций против России.

Еженедельно представители отраслевых 
профсоюзов информируют о нарушении прав 
работников своих отраслей, а также проблем-
ных или напряженных ситуациях в закреплен-
ных за ними районах области.

Отслеживая ситуацию, профсоюзы акцен-
тируют внимание на социально- трудовых отно-

шениях. Это вопросы стабильной работы пред-
приятий и организаций, безработицы, свое-
временной выплаты заработной платы, роста 
социальной напряженности среди населения.

Информация о выявленных случаях гру-
бых и массовых нарушений трудового зако-
нодательства будет передаваться в област-

ной антикризисный штаб при губернаторе. 
При необходимости, профсоюзы готовы реа-
гировать оперативно, оказывать работникам 
консультативно- правовую помощь, в том чис-
ле по составлению правовых документов в су-
ды, контрольно- надзорные органы, в адрес 
работодателя.

Тысячи жителей Костромской области приняли 
участие в первомайских мероприятиях

ПОСЛЕ двухлетнего перерыва Костромская область вернулась к традиции массово от-
мечать Первомай. Торжественные мероприятия прошли во всех муниципальных об-
разованиях области. В  Костроме под профсоюзными девизами «Zа мир! Zа Труд! Zа 

Май!», «Zа мир без нацизма!» по главной улице прошли почти 8000 человек. Шествие орга-
низовала Федерация организаций профсоюзов Костромской области.

Костромские профсоюзы возобновили работу 
антикризисного штаба

С поздравлением к жителям горо-
да обратился губернатор Сергей Сит-
ников. «Сердечно поздравляю вас 
с 1 мая! Этот праздник мы посвя-
щаем нашему труду и миру на земле. 
Мы сегодня чествуем людей труда 
— тех, кто сделал все возможное 
для процветания нашей страны, 
для процветания нашей области. 
Это в первую очередь относится 
к нашим дорогим представителям 
старшего поколения — костроми-
чам, которые трудились в годы Ве-
ликой Отечественной вой ны. Абсо-
лютно справедливо, что Кострома 
получила почетное звание Города 
трудовой доблести. Наши с вами 
предки этого заслуживают», — от-
метил глава региона.

С Международным днем солидар-
ности трудящихся костромичей поздра-
вил лидер костромских профсоюзов 

Алексей Шадричев: «Проф союзы 
по-прежнему отстаивают идеи со-
циальной справедливости. Мы за-
интересованы в укреплении оте-
чественной экономики и развитии 
социального партнерства на бла-
го гармоничной, достойной жизни 
каждого человека. В сложные для 
страны времена на профсоюзах 
лежит важнейшая задача — объе-
динить всех трудящихся России во 
имя построения нового мира. Мира 
Единства. Мира Солидарности. Ми-
ра Справедливости».

Торжественный митинг в центре 
Костромы завершился праздничным 
концертом.

ОБЛАСТЬ
1 мая в Галиче жители разных по-

колений объединились, чтобы пройти 
праздничным шествием по централь-
ной площади города. Более 400 чело-
век присоединились к Первомайской 
колонне. Традицией стало чествовать 
лучших работников города и муници-
пального района на обновлённой Ал-
лее труда. С приветственным словом 
к галичанам и жителям муниципально-
го района обратились первые лица го-
рода А. В. Карамышев и А. Н. Потехин, 
председатель Координационного сове-
та профсоюзов А. Н. Семёнова, а так-
же лидеры местных отделений партий. 
Завершился праздник торжественным 
концертом на площади Революции.

Во Дворце культуры города Буя 
чествовали победителей городской 
акции «Славим человека труда». 
Людей разных профессий, которых 
объединяет любовь к родному горо-
ду, желание трудиться на его благо, 
развивать и приумножать славные 
традиции своих коллективов. Почти 
пятьдесят человек были отмечены 
Почетными грамотами и Благодар-
ностями различного уровня.

Координационный совет проф-
союзов городского округа город Ша-
рья и Шарьинского муниципально-
го района устроил Первомайскую про-
фсоюзную перекличку. Трудовые кол-
лективы выстроились на площади у го-
родского Центра Досуга. Собравшихся 
приветствовали почетные гости. Творче-
ским подарком для земляков стало вы-
ступление коллектива «Ретро-шлягер».

Все муниципальные образова-
ния нашей области отметили Перво-
май по-своему. Международный день 
солидарности трудящихся объеди-
нил тысячи жителей региона. И ка-
ждое мероприятие несло дух един-
ства и солидарности, чувство патри-
отизма и гордости за Россию.

Нерехта

Шарья

Галич

http://www.kosoblduma.ru/persons/ANOXIN_Alekseii_Alekseevich.html
http://www.kosoblduma.ru/persons/ANOXIN_Alekseii_Alekseevich.html
http://www.kosoblduma.ru/persons/SchADRIChEV_Alekseii_Viktorovic.html
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Уже в 5 часов утра участники 
с улыбкой на лице спешили к рабо-
чим местам. После приветственных 
слов руководителей в 6–00 по сигна-
лу начальников производств закру-
тились веретена, заурчали ткацкие 
станки, закрутились бобины на мо-
тальных машинах, потекли ручейки 
льняной ленты.

Не устаю любоваться красотой 
труда, рождающего многовековую 
гордость Костромского края — льня-
ную ткань. Восьмичасовой марафон-
ский забег провели 4 прядильщицы, 
присматривая каждая за 448 верете-
нами, и по ходу напряли 710 кг отлич-
ной пряжи. В ткацком цехе их кол-
леги, без устали бегавшие к своим 

7 станкам, выдали 2064,5 погонных 
метров высококачественной льняной 
ткани. Операторы раскладочных ма-
шин разложили и превратили чесаный 
лен в льняную ленту весом 1164,1кг. 
Да и их коллеги операторы мотальных 
машин соревновались в основном 
в ловкости рук и намотали на боби-
ны 1401,68 кг пряжи. Все выработки 
на 20% выше, чем в обыкновенный 
рабочий день, при высоком качестве 
продукции. В этом достижении вели-
ка роль «докторов» машин: помощни-
ков мастеров.

Все 24 участника соревнований 
оказались победителями, и, хотя ме-
ста заняли разные, они профессиона-
лы мирового уровня! Чествовали по-

бедителей и участников генеральный 
директор НКЛМ Александр Андронов 
и гости предприятия.

Председатель Федерации проф-
союзов области Алексей Шадричев 
ежегодно приезжает поздравить 
участников соревнований. В этом году 
он вручил 2 сертификата на путевки 
в санаторий «Волга» прядильщице 
Марине Степановой и ткачу Ольге 
Макаровой.

Хорошее настроение льнянщи-
ков, уходящих в плановый останов, 
вместе с отдыхом позволят им и даль-
ше радовать покупателей высокока-
чественными костромскими льняными 
тканями и изделиями из них.

Виктор АФАНАСИН

Председатель Костромской об-
ластной организации профсоюза ра-
ботников АПК РФ Елена Шумова ве-
дет большую кадровую работу, ре-
гулярно посещая свои первички. «С 
приходом нового председателя пер-
вички в АО «Галичское по птицевод-
ству» Анны Глушковой в профсоюз 
вступили сразу несколько сотрудни-
ков. Анна Викторовна сразу стала 
проводить разъяснительную рабо-
ту среди коллектива о важности 
сохранения и укрепления членства. 
На данный момент охват с 10% до-

рос до 30%. Возобновилась работа 
по поздравлению членов профсоюза 
с днями рождения и праздничными 
датами. Для коллектива это очень 
приятно», — рассказывает Елена 
Георгиевна.

Новый председатель, ветеринар-
ный врач Александр Малиновский из-
бран на Шарьинской районной стан-
ции по борьбе с болезнями животных 
и сразу стал изучать документы и по-
рядки по формированию заработной 
платы работников, озадачился вари-
антами ее индексации. На станции ох-
ват профсоюзным членством состав-

ляет более 70%, заключён коллектив-
ный договор. Работодатель Людмила 
Андреевна всецело поддерживает 
партнёрство с профсоюзом.

Единогласно была избрана пред-
седателем первичной профсоюзной 
организации ООО «Ладыгино» бухгал-
тер Лариса Комарова.

Новая первичка появилась на 
ООО «Первый Шарьинский хлебо-
завод». Ее председателем стал ме-
ханизатор Сергей Серов, а одним из 
первых членов профсоюза — гене-
ральный директор предприятия, де-
путат Костромской областной Думы 
Анатолий Краев.

«С трепетом и признательно-
стью мы относимся ко всем своим 
членам профсоюза. И конечно, осо-
бых слов благодарности достой-
ны наши лидеры, простые люди, 
готовые помогать своим колле-
гам, а также социальные партне-
ры — руководители предприятий. 
От нашего взаимодействия многое 
зависит. На каждом собрании мы 
не устаем информировать работ-
ников о деятельности профсоюза, 
о бонусах и льготах. И приятно, что 
кульминацией таких встреч обыч-
но становится приём работников 
в наше самое многочисленное сооб-
щество», — делится Елена Шумова.

Согласно внесенным изменени-
ям, работники культуры при отсут-
ствии в течение года листков вре-
менной нетрудоспособности имеют 
право на дополнительный оплачивае-
мый отпуск. Внесен новый раздел об 
обязательствах сторон в области пре-
одоления последствий распростране-
ния новой коронавирусной инфекции. 
В коллективных договорах и локаль-
ных правовых актах учреждений куль-
туры должны быть предусмотрены 

два дополнительных оплачиваемых 
дня отдыха работникам, прошедшим 
вакцинацию.

Также для педагогов музыкаль-
ных, художественных школ, школ ис-
кусств в соглашении закреплены по-
ложения, связанные с сохранением 
условий оплаты труда по истечении 
срока квалификационной категории 
после подачи заявления в аттеста-
ционную комиссию — на период до 
принятия аттестационной комиссией 

Заместитель директора отрасле-
вого департамента подробно расска-
зала о реализации национального 
проекта «Культура», который включа-
ет 3 масштабных федеральных про-
екта: «Культурная среда», «Творче-
ские люди», «Цифровая культура». 
Проект призван обеспечить макси-
мальную доступность к культурным 
благам, что позволит гражданам как 
воспринимать культурные ценности, 
так и участвовать в их создании.

Отрадно отметить, что в 2021 году 
были открыты 6 виртуальных залов 
и созданы 3 модельных библиотеки 
в организациях культуры разных му-
ниципальных районов нашей области. 
Продолжаются ремонты, улучшается 
материально- техническая база уч-
реждений.

На поддержку лучших работни-
ков отрасли в 2021 году было выде-
лено 332.4 тысяч руб лей, а десять 
лучших сельских учреждений полу-
чили по 110 000.

Анна Согина осветила вопрос, ка-
сающийся заработной платы, отме-
тив, что в 2021 году были приняты 
действенные меры по доведению ее 
до уровня средней зарплаты по ре-
гиону. К сожалению, не во всех рай-
онах области эти показатели были 
выполнены.

С докладом «О работе Комитета 
за 2021 год» выступила председатель 

отраслевого обкома Любовь Хрунина. 
В состав региональной профсоюзной 
организации входит 121 первичка, 14 
райкомов профсоюза. Охват профсо-
юзным членством составляет 2753 че-
ловека. В 18 ППО увеличилось проф-
союзное членство, но, к сожалению, 
в отрасли идут сокращения, перево-
ды на неполный рабочий день. Более 
800 членов профсоюза работают на 
0,5, на 0,25 ставки.

Одним из направлений работы об-
кома в 2021 году стало повышение мо-
тивации профсоюзного членства. По 
ходатайству областной организации 
более 200 работников культуры были 
награждены грамотами и благодар-
ностями органов власти и профсоюз-
ных организаций различных уровней. 
Активно обком занимался оздоров-
лением работников. Более 100 чело-
век посетили костромские здравницы 
и здравницы юга со скидкой 20–30%. 
22 человека приняли участие в акции 
«Специальное предложение на зубо-
протезирование» со скидкой 50%.

После рассмотрения повестки 
дня были вручены почетные грамо-
ты и благодарственные письма Об-
ластной думы, Костромской областной 
организации работников культуры, 
Золотые знаки ЦК «За активную ра-
боту в профсоюзе» Общероссийско-
го профсоюза работников культуры

Любовь ХРУНИНА

ГОРДОСТЬ КОСТРОМСКОГО КРАЯ

«Культурные» 
достижения

СОХРАНЕНИЕ традиций, передача их молодому поко-
лению, создание атмосферы праздника в  повсед-
невной работе — это те цели, которые наметили себе 

организаторы 18-го конкурса профессионального мастер-
ства Новой Костромской Льняной Мануфактуры. Члены 
профкома во главе с председателем Светланой Гилеп в ус-
ловиях выполнения ежедневных планов провели конкурс 
на отлично.

23 МАРТА областная профсоюзная организация ра-
ботников культуры провела расширенный коми-
тет. В  заседании приняли участие Председатель 

комитета по образованию, культуре и делам архивов Галина 
Полякова и заместитель директора департамента культуры 
Костромской области Анна Согина.

Профсоюз работников АПК ищет 
эффективных лидеров

ИЩЕТ — и находит! Именно активность и неравнодушие 
председателей — залог успешной работы первичек. 
Выявить людей, готовых наряду с  ежедневной рабо-

той заниматься общественной деятельностью, задача не-
простая. Но благодаря им развивается профсоюзное движе-
ние, налаживается социальный диалог, растет профсоюзное 
членство.

НОВЫЕ ГАРАНТИИ ДЛЯ РАБОТНИКОВ КУЛЬТУРЫ
25 марта в Костромской филармонии на торжественном ме-
роприятии, посвященном Дню работника культуры, было 
подписано дополнительное Соглашение между Департамен-
том культуры Костромской области и  Костромской област-
ной организацией Общероссийского профсоюза работни-
ков культуры на период 2022–2024 годов. Подписи под до-
кументом поставили директор департамента Марина Назина 
и председатель профсоюза Любовь Хрунина.

решения об установлении квалифи-
кационной категории.

Соглашение послужит основой 
для заключения отраслевых соглаше-
ний на муниципальном уровне, кол-
лективных договоров в первичных 
организациях.
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Председатель Федерации организаций профсоюзов 
Костромской области Алексей Шадричев посетил пун-
кты временного размещения в лагере «Красная горка» 
в Красносельском районе и центре «Родничок» в посёл-
ке Караваево. Среди вещей, переданных переселен-
цам, предметы личной гигиены и бытовой химии, а так-
же детские игрушки, книги, одежда.

Всего в двух пунктах размещения сейчас находятся более 200 мирных 
жителей, вывезенных из Мариуполя. Люди с благодарностью принимают 
помощь от костромичей, делятся проблемами, строят планы на будущее.

«Жители всей России активно включились в сбор гуманитарной 
помощи беженцам из Украины. Профсоюзы, безусловно, не могут 
оставаться в стороне. Мы рады внести свой вклад в то, чтобы лю-
ди, пережившие ужасные дни, почувствовали себя в безопасности, 
комфорте, доброй и дружеской атмосфере. Наша общая задача так-
же — помочь им адаптироваться и наладить нормальную жизнь», — 
отметил Алексей Шадричев.

На встречах с главами речь шла о соци-
альном партнерстве. Председатель ФОПКО 
Алексей Шадричев обратил внимание руко-
водителей районов на то, что в организаци-
ях, где есть профсоюзы, налажен диалог 
с работодателем, отсутствуют нарушения 
трудового законодательства, вовремя вы-
плачивается заработная плата. При этом 

у профсоюзов и местных властей также есть 
общие задачи: защищать население, ста-
раться сделать жизнь людей лучше, бороть-
ся за их благополучие и достойную жизнь. 
Поэтому профсоюзное членство в районах 
необходимо повышать, прилагать обоюдные 
с профсоюзами усилия и стимулировать ра-
ботодателей к созданию новых первичных 

профсоюзных организаций. Это, кстати, вы-
годно и самим предпринимателям: проф-
союзы оказывают содействие в обучении 
сотрудников, проводят бесплатные аудиты 
по охране труда, консультируют по юриди-
ческим вопросам, налоговому и трудовому 
законодательству, а главное, нацелены на 
сохранение социального мира и конструк-
тивное взаимодействие по любым вопросам.

Собрания с профактивом районов были 
посвящены основным направлениям дея-
тельности профсоюзов. Алексей Шадричев 
рассказал о работе, которую ведут профсо-
юзы последние два года, особо остановился 
на законах, в подготовке проектов которых 
профсоюзы принимали непосредственное 
участие, сконцентрировался на основных 
вызовах, с которыми профсоюзному дви-
жению придется столкнуться в будущем. 
Председатель ФОПКО обратил внимание 
профактива на то, что экономическая ситу-
ация продолжает оставаться напряженной 
и просил коллег внимательно следить за 
нарушениями трудового законодательства 
на предприятиях и в организациях района.

Председатели отраслевых профсоюзов 
работников агропромышленного комплекса 
и госслужащих провели встречи с предста-
вителями своих первичных профсоюзных 
организаций, обсудив вопросы своих от-
раслей более детально.

В практике нашей работы боль-
шую роль играет социальный диа-
лог. Да, взаимоотношения прописаны 
в Соглашении. Кто, кому и что дол-
жен. Однако, важно взаимодействие 
«глаза в глаза». Не требования, а се-
рьезная проработка каждого вопро-
са, понимание ограниченности ресур-
са в связи со спецификой социально- 

экономических условий муниципаль-
ного района.

Ирина Владимировна Воробье-
ва — глава муниципального райо-
на и наш партнер, заинтересован-
ный в достижении взаимовыгодно-
го компромисса и социального ба-
ланса в сфере образования. Ирина 
Владимировна — человек неравно-

душный к проблемам образования. 
К ней можно зайти в любое время. 
Всегда очень внимательно выслуша-
ет, даст совет. Не станет оттягивать 
решение и чаще всего сделает все, 
что в ее силах.

За прошедшие два года сторона-
ми социального партнерства в муници-
пальном образовании решен ряд очень 
важных проблем. В 2021 году внесены 
существенные изменения в Положение 
о молодом специалисте, позволившие 
расширить круг педагогов, относящих-
ся к молодым специалистам и имею-
щим право на получение ежемесячных 
социальных выплат. С января 2022 го-
да стороны договорились о значитель-
ном повышении заработной платы пе-
дагогам дополнительного образования 
МУ ДО ДДТ «Автограф» и МУ «Центр 
психолого- педагогической, медицин-
ской и социальной помощи», увеличе-
нии коэффициентов стимулирующих 
выплат руководителей всех образо-
вательных учреждений муниципально-
го района, увеличении фонда оплаты 
труда МКУ «Центр поддержки системы 
образования».

Встречаемся мы не только за сто-
лом переговоров. Ирина Владимиров-
на всегда поддерживает начинания 
профсоюза. Мы проводим совмест-
ные совещания руководителей пер-
вичных профсоюзных организаций 
и руководителей общеобразователь-
ных учреждений. Общим делом яв-
ляются и традиционные спортивные 
соревнования, посвященные памяти 
учителя физкультуры школы № 1 — 
Королева Владислава Ивановича. Та-
кое сотрудничество поднимает авто-
ритет и руководителя, и Профсоюза.

Спасибо Вам, наш уважаемый со-
циальный партнер!

Председатель Костромской 
областной организации 

Профессионального союза 
работников народного 

образования и науки РФ 
Елена РАЙКИНА

 В марте в Федерации организаций 
профсоюзов Костромской области со-
стоялось обучение вновь избранных 
председателей первичек. Семинар про-
слушали 20 профсоюзных лидеров- 
новичков. Часть из них присоединилась 
к обучению в онлайн- формате. Своими 
впечатлениями поделилась с «Трудовой 
слободой» председатель ППО МБДОУ г. Костромы «Центр 
развития ребёнка- Детский сад № 35» Светлана Бусыгина.

— От начала и до конца семинар был очень познава-
тельным. Со вступительным словом выступил пред-
седатель ФОПКО Алексей Шадричев, подробно расска-
зав о достижениях профсоюзов. От коллег к лидеру ко-
стромских профсоюзов поступало множество вопросов 
различной тематики, в результате чего получилось 
очень открытое и тёплое общение.

Программа обучения включала в себя лекции по ос-
новным направлениям деятельности первичной профсо-
юзной организации: коллективно- договорное регулиро-
вание трудовых отношений, охрана труда, мотивация 
профсоюзного членства, организационная и информа-
ционная работа. Каждое выступление сопровожда-
лось раздаточными материалами, подготовленными 
специалистами Федерации профсоюзов в помощь пред-
седателям «первичек».

Заключение коллективных договоров и деятель-
ность по охране труда работников являются самыми 
сложными темами для любого нового председателя. 
Они требуют глубокого изучения и практических на-
выков. Поэтому на занятиях много времени уделялось 
разбору вопросов, которые задавали сами слушатели. 
Очень актуальным моментом стали разъяснения в за-
конодательстве в области охраны труда, вступившие 
в силу с 1 марта 2022 года.

В заключении громко прозвучала мотивация профсо-
юзного членства. Здесь шла речь о тех льготах и префе-
ренциях, которые получает работник, становясь членом 
профсоюза. Закономерно, что эта часть семинара ста-
ла самой длительной, ведь председателям важно полно 
и грамотно рассказать своим коллегам, не только работ-
никам, но и работодателям, обо всех плюсах профсоюза.

Лично я значительно расширила свой «профсоюз-
ный» кругозор. Хотелось бы чаще посещать подобные 
семинары.

КОСТРОМСКИЕ ПРОФСОЮЗЫ ПЕРЕДАЛИ ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ 
БЕЖЕНЦАМ ИЗ УКРАИНЫ

СЕМИНАР 
ДЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ

Костромские профсоюзы развивают 
социальное партнерство в районах области

ПРЕДСЕДАТЕЛИ отраслевых организаций профсоюзов во главе 
с  руководителем областной Федерации Алексеем Шадричевым 
совершили рабочую поездку в Островский, Мантуровский и Ша-

рьинский районы. Профсоюзные лидеры встретились с  представите-
лями органов местного самоуправления, а  также провели собрания 
с проф союзным активом муниципальных образований.

Социальное партнерство — взаимовыгодный компромисс
В муниципальном районе город Нерехта и Нерехтский рай-
он сложилась трехуровневая система социального партнер-
ства. Ее сторонами являются Нерехтская районная органи-
зация Профсоюза работников народного образования и на-
уки, отдел по образованию и  Администрация муниципаль-
ного района. Условия и порядок их взаимодействия опреде-
ляет отраслевое Соглашение, а все вопросы его реализации 
и предложения по изменению обсуждаются и принимаются 
сторонами на отраслевой комиссии. Здесь поднимаются во-
просы развития социального партнерства, которое являет-
ся одним из главных механизмов защиты трудовых прав ра-
ботников, их стабильного труда и заработной платы.

НА ПЛЕЧАХ председателей первичных 
организаций лежит огромная ответ-
ственность. Их пласт работы огромен: 

контроль за охраной труда, своевременной 
выплатой заработной платы, выстраивание 
отношений с  работодателем, оценка соци-
ального климата в коллективе. Все это тре-
бует специальных знаний.

Ирина Владимировна 
Воробьева
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В 2021 году МУП города Костромы 
«Костромагорводоканал» отметило 
150-летие пуска в эксплуатацию Ко-
стромского водопровода. В течение 
полуторовековой истории небольшой 
водозабор на берегу Волги превра-
тился в систему водоснабжения и во-
доотведения Костромы, имеющей 
сотни насосных станций, очистные 
сооружения и тысячи километров се-
тей. Развитие инфраструктуры водо-
канала — это труд многих поколений 
костромичей. Сегодня эту трудовую 
эстафету продолжают работники МУП 
г. Костромы «Костромагорводоканал». 
В знак благодарности за труд костро-
мичей прошлых поколений и тех, кто 
несет вахту сегодня создан музей па-
мяти, а на территории предприятия 
— аллея славы и памятник водопро-
водчику и водопроводной задвижке.

Этот уникальный музей создан 
при участии многих энтузиастов. Его 
идейным вдохновителем является ки-
пучий и энергичный директор пред-
приятия Павел Пылев, а интеллек-
туальным воплотителем — руково-
дитель отдела компьютерных техно-
логий Лариса Мочалова.

Трудами Ларисы Николаевны 

в музее собраны и оцифрованы 
уникальные документы от периода 
времен царя Александра II и до на-
ших дней. Например, имеются Акты 
изыскания питьевой воды в районе 
Якиманиха, эти скважины водозабо-
ра действуют и в настоящий период.

Замечательно и то, что на пред-
приятии сохранились практически все 
приказы и ведомости на заработную 
плату за советский период. Очень за-
нятно читать приказы 20–30 годов, 

написанные смешным, примитивным, 
языком, или рассматривать «требова-
тельную ведомость» на выдачу зара-
ботной платы 1941 года.

В музее с любовью отражены все 
этапы развития сферы водоснабже-
ния нашего города. В этом неболь-
шом по площади музее никто не за-
быт: ветераны Великой Отечествен-
ной Вой ны, труженики тыла и герои 
сегодняшних дней. Удалось даже 
собрать и представить инструменты 
и орудия производства разных эпох.

Предприятие по праву гордится 
своим музеем.

Председатель Костромской 
областной организации 
профсоюза работников 

жизнеобеспечения
Марина СИНИЦЫНА

НЕОБЫЧНЫЙ МУЗЕЙ

Ежегодно в ГП 
«Костромское ПАТП 
№ 3» профсоюз со-
вместно с админи-
страцией прово-
дит смотр –конкурс 
«День охраны тру-
да». Он проводится 
среди бригад, це-
хов и участков ре-
монтной мастерской 
и вспомогательных 
служб. Его целью 
является неукосни-
тельное соблюде-
ние правил и норм 
техники безопасно-
сти каждым работни-
ком, на каждом ра-
бочем месте, а так-
ж е  в ы п о л н е н и е 
и соблюдение рабо-
тодателем законо-
дательства об охра-
не труда. Комиссия 
оценивала своев-
ременность обеспе-
чения рабочих сертифицированной 
спецодеждой, наличие инструмента, 
состояние противопожарной безопас-
ности. После рассмотрения матери-
алов определили победителей. Они 
получили дипломы и ценные подар-
ки. Победителями смотра- конкурса 
«День охраны труда » стали работ-
ники участка технического обслужи-

вания № 1 под руководством началь-
ника производственного комплекса 
Бойцова Е. А.

Одновременно дети членов про-
фсоюза ГП «Костромское ПАТП № 3» 
принимают участие в конкурсе дет-
ского рисунка «Мы рисуем безопас-
ный труд». Все работы получаются 
творческими и красочными.

21 марта ко Всемирному дню 
защиты лесов Молодежный 
совет Управления Феде-
ральной почтовой связи Ко-
стромской области запустил 
акцию «ЭКО-БУМ». Ребята 
предлагают коллегам соби-
рать макулатуру и  пластик 
для повторной переработки.

На вырученные средства от сда-
чи вторсырья почтовая молодёжь 
хочет приобрести подарки для от-
делений почтовой связи. Мечта — 
накопить на велосипед или другие 
товары, которые помогут почтальо-
нам в работе.

Чтобы привлечь внимание к сво-
ей инициативе, Молодежный совет 
костромского филиала Почты России 

начал вести рубрику в социальных 
сетях под хештегом #экоарифмети-
ка. Предлагаем вам познакомиться 
с несколькими фактами проекта.

ПЕРВЫЙ ФАКТ
Вес одной крышечки от бутылки 

из-под лимонада или минеральной 
воды в среднем составил 2 грамма. 
Чтобы собрать 1 кг пластика для по-
вторной переработки, потребуется 
около 500 колпачков.

ВТОРОЙ ФАКТ
Ребята посчитали, сколько кры-

шечек поместится в пятилитровую 
пластиковую бутыль из-под питьевой 
воды. Оказалось, чтобы наполнить со-
суд крышечками диаметром 3 см, по-
требуется около 500 штук. При этом 
средний вес бутылки составит около 
900 граммов.

ТРЕТИЙ ФАКТ
В среднем 1 кг пластика на рын-

ке вторсырья стоит 25 руб лей. Что-
бы купить велосипед, стоимостью, 
к примеру 10 тысяч руб лей, необхо-
димо сдать на переработку 200 тысяч 
разноцветных колпачков.

Акция Молодежного совета «ЭКО-
БУМ» продлится до 20 июня.

«ЭКО–БУМ» И ЭКОАРИФМЕТИКА

Школа была открыта в 1961 го-
ду. Коллектив бережно хранит свои 
традиции: здесь созданы все усло-
вия для развития молодых дарова-
ний, совершенствуется и расширя-
ется концертная деятельность твор-
ческих коллективов. Воспитанники 
школы радуют своими достижения-
ми — с каждым годом растёт число 
лауреатов и дипломантов различных 
музыкальных конкурсов и фестива-
лей. Как и прежде, школа продолжа-
ет с радостью встречать новых уче-
ников и с грустью провожать своих 
выпускников, учит чувствовать на 
языке искусства и говорить на нем. 
Рождаются новые планы, возникают 
новые творческие идеи, преподава-
тели не только обучают детей музы-

ке, но и делают все возможное для 
их нравственного воспитания, фор-
мирования духовно развитой лично-
сти, умеющей видеть и чувствовать 
прекрасное.

Поздравить коллектив школы 
с юбилеем пришли представители 
органов власти, руководители и пре-
подаватели детских школ искусств, 
ветераны. Лучшие сотрудники были 
удостоены высоких наград.

Сердечно поздравила коллектив 
школы председатель Костромской 
областной организации Общероссий-
ского профсоюза работников культу-
ры Любовь Валентиновна Хрунина. 
Она вручила заслуженные награды 
ветеранам и активистам профсоюз-
ного движения. Серебряные знаки 

получили Николай Голятин и Наталья 
Цариченко, отработавшие в отрасли 
«Культура» более 50 лет. Также были 
вручены Почётные грамоты и благо-
дарственные письма ОПРК.

«Эти награды не случайны. 
В школе многие годы активно и пло-
дотворно работает первичная проф-
союзная организация, которую 
успешно возглавляет Татьяна Бага-
ева — преподаватель и организатор 
«от Бога». Профсоюзная организа-
ция ДМШ № 3 — активный участник 
и победитель многих профсоюзных 
конкурсов: «Лучший профсоюзный 
стенд», «Лучший коллективный до-
говор», «Лучшая ППО». В 2019 году по 
инициативе областной профсоюз-
ной организации работников куль-
туры кандидатура Татьяны Алек-
сандровны была выдвинута на Доску 
Почета города Костромы», — отме-
чает Любовь Хрунина.

С юбилеем, школа! Желаем даль-
нейших успехов, талантливых учени-
ков, новых побед и свершений, радо-
сти и процветания!

Праздник музыки

В  МАРТЕ в  Большом зале Государственной Филармо-
нии Костромской области состоялся юбилейный кон-
церт преподавателей и  учащихся детской музыкаль-

ной школы № 3 города Костромы «Кострома моя родная — 
песня звонкая моя!». Так школа отметила свой 60-летний 
юбилей. Праздник прошел в теплой, дружеской атмосфере, 
при полном аншлаге и  вызвал массу восторженных откли-
ков зрителей.

ВАЖНЫЙ КОНКУРС  
ДЛЯ ДЕТЕЙ И ВЗРОСЛЫХ

Павел Пылев


